

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre Fuera... 6 pesetas Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

AÑO V.—NÚM. 1.559

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

Jueves 15 de Julio de 1897

EL NOTICIERO SEVILLANO Es el periódico de mayor circulación de Andalucía GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

SIGUE LIQUIDANDO La casa Simón Marco TARIFA, 8

Reglamento de la Plaza de Toros So vende encuadernado a 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

El tío Bernardo

A fuerza de referir la historia del tío Bernardo y de desconfiar de su herencia, el pescador Juan Cogolín acabó por creer en ella. La verdad es que el tal Bernardo Sambuq, que fué la desesperación de su familia cuando muchacho, se había embarcado como grumete en 1848 a bordo de una fragata americana y que desde entonces no se habían recibido noticias suyas.

las calles, ignorando qué partido tomar y deplorando su triste situación. De pronto, notó la presencia de uno de los americanos del trasatlántico. —¡Es el mismo!— exclamó— aunque haya cambiado de traje y se haya cortado el pelo. ¡Caballero! ¡Caballero!... Esta vez no se me escapará... Ese hombre es el gran condecorador de la ciudad, y, por lo tanto, es mi última esperanza. El desconocido apretó el paso y Juan le imitó, siguiéndole muy de cerca. Al cabo de una hora de marcha por calles y plazas, el americano, muerto de cansancio, se refugió en un establecimiento de bebidas. Cogolín entró también, y acercándose al fugitivo, le murmuró al oído: —Desearía saber si por casualidad... —¡Silencio por Dios!— exclamó en buen francés el fingido americano. —No vaya usted a promover un escándalo. Sentémonos y hablemos como buenos amigos. —¡Perfectamente!— dijo Juan. —Ya sé a qué ha venido usted a Nueva York. ¿Quiere usted que nos entendamos? —No deseo otra cosa. —Pues bien; ahí tiene usted una cartera con cincuenta mil francos en billetes del Banco francés. Además, se la darán a usted otros cincuenta mil en el momento de partir, cuando leve anclas «La Bretaña», que sale esta misma tarde. ¿Acepta usted el trato? —Acepto. —Venga esa mano y suponga usted que nunca nos hemos visto. Juan hacía inútiles esfuerzos por explicarle la causa de lo que ocurría, lo cual no fué obstáculo para que se embolsara la importante cantidad que acababan de entregarle. Cien mil francos constituyen una fortuna, y además el infeliz viajero estaba completamente descorazonado y haría ya de Nueva York.

PAUL ARENE.

UN HERIDO

Los jóvenes ciclistas don Tomás Fernández Espinosa y don José Portilla, salieron anoche, como acostumbraban a hacerlo casi a diario, montados en un tandem propiedad del hijo del marqués de Jerez de los Caballeros, con objeto de pasar la tarde en una hacienda que el señor Portilla posee en el término de Valencia. Al regresar, a las ocho y media ó nueve, encontraron un grupo de zagalones en la calle Mendez Nuñez. Los ciclistas, después de dar repetidos vociferos para que se apartasen los jóvenes que los cerraban el paso, continuaron la velocidad del tandem y de palabra rogaron con los mejores modos a los impertinentes que les dejaran el paso franco. Uno de los zagalones, molestado sin duda por las súplicas de los ciclistas, hubo de insultarlos de un modo grosero y apeándose de la máquina el señor Portilla trató de convencer al mocito. Este sacó un cuchillo del bolsillo interior de la americana. Entonces el ciclista dió un fuerte puñetazo a su contrincante, el que lanzándose sobre él tiróle varios cortes que por fortuna no le alcanzaron. El señor Fernández Espinosa que por su rapidez con que estos acontecimientos se sucedieron no había podido intervenir, trató de evitar una desgracia interponiendo el tandem que sujetaba por el manillar, entre su compañero y el del cuchillo. El agresor entonces asestó una puñalada en la espalda al mediador, quien por un movimiento rapidísimo pudo lograr que el arma no le penetrase, resbalándole la hoja por una costilla. El criminal emprendió la fuga seguido de los ciclistas y de don Mariano Santigosa por la calle Albareda hasta llegar a la iglesia de San Buenaventura, a cuya puerta logró darle alcance el señor Fernández, que apesar de la herida recibida y de arrojar abundante cantidad de sangre, aun conservaba alientos, y de un fuerte puñetazo logró tirar en tierra al agresor. Volvió éste a emprender la fuga logrando escapar a la persecución. Acompañado por don Mariano Santigosa, don José de la Portilla y el sereno Anta personeros don Tomás Fernández en la casa de socorro de la plaza de San Francisco. El médico de guardia don Eduardo Fernández ayudado por el practicante señor Barco reconoció al lesionado apreciándole una herida en la espalda de doce centímetros de extensión y de alguna profundidad, cuyo pronóstico es reservado. A la puerta del benéfico establecimiento se agolpó numeroso público, que comentaba el suceso, censurando duramente la poca cultura que en cierta parte del pueblo existe y para quienes no debiera haber género alguno de consideraciones, en evitación de sucesos desagradables como el que dejamos apuntado y que milagrosamente no ocurren a diario. Después de curado el señor Fernández fué trasladado en un coche a su domicilio, donde quedó en estado relativamente satisfactorio. El suceso que narramos, a pesar de sus detalles, fué tan rápido, que no obstante el ser la calle en que ocurrió una de las más transitadas de la población, nadie pudo evitar la consumación del hecho. El tandem fué recogido en casa del conocido médico don Manuel Reyero. Los zagalones que acompañaban al guapo

al ver agriarse la cuestión pusieron pies en polvorosa. La madre del herido, esposa del conocido industrial señor Riopedre, presentóse en la casa de socorro, desarrollándose la escena que es de suponer. La familia del señor Portilla también tuvo conocimiento del hecho en los primeros momentos.

MODAS



Traje propio para campo y playa. Se hace de satén color de rosa, salpicado de florecitas ó lunares. La falda es corta, y el talle alto y las mangas las constituyen solamente los faroles de los hombros. Por adorno lleva dos franjas de encaje en la falda y una valona del propio satén, con otras dos tiras de encaje. Sombrero de paja de tejido gordo, adornado con amapolas de seda y lazos de faya blanca.

Noticias locales

En la iglesia de la Trinidad, a cargo de los padres salesianos se tributaron solemnes cultos a las santas patronas Justa y Rufina, en los días del jubileo circular, 17, 18 y 19 del mes corriente. A las seis de la mañana se expondrá a Su Divina Majestad y a las ocho misa cantada en los días 18 y 19. A las siete de la tarde santo rosario, meditación, trisagio, letanías y reserva. El día 17, fiesta de las santas vírgenes habrá función solemne a las nueve de la mañana, en la que hará el panegirico de las santas el reverendo señor doctor don Manuel M.ª Baena de León, catedrático del seminario y capellan del servicio doméstico. En dicho día por la tarde, predicará el muy reverendo señor don Manuel Martín Campos, presbítero, cura de San Marcos y Santa Marina. El día 18, el sermón estará a cargo de fray Mariano de San José, comisario provincial. Y el día 19 predicará el muy reverendo señor licenciado don Francisco Máximo Alvarez cura párroco de San Martín y misionero apostólico. Los tres días de jubileo los costean: el 1.º dos señoras cooperadoras salesianas, el 2.º los señores Bernaldez, por sus difuntos y el 3.º don Gregorio Martínez por su esposa. El último día, solemne procesión con Su Divina Majestad, y el paso de las santas patronas. Ha regresado a Cadiz, después de pasar una temporada en esta, don Luis Ramirez de Arellano. Hoy celebran sus días, entre otros, los señores gobernador civil, Muñoz Gamier, Barón y de Cea, Trechuelo, Pavet de Courteille, Contillo, Ruiz Díaz, Tello García, Romero Pedreño, Ternero, Benjumea, Vidaurrabe, Castilla, Balbontin, Polo de Lara, González de la Portilla, Andreu, Romero Justiniano, Millan y el diestro Minuto, a todos los cuales felicitamos. Se encuentra en Sevilla el teniente de caballería de cazadores de Villarrobledo, don Nicolás Carrillo de Albormoz hijo político del señor conde de Torres Cabrera. Los señores duques de T'Serleches han marchado a la Granja acompañados de sus hijos y de su madre la señora de Garvey. Ha marchado a Cadiz por unos días nuestro querido compañero en la prensa don Alfredo Murga. Definitivamente el sábado se cantará en el teatro Eslava la zarzuela cómica en tres actos y nueve cuadros Los mostenses. Agencia Mencheta (Prohibida la reproducción de su servicio) Telegramas de Madrid Consejo de ministros.—Comentarios. —El tiempo Madrid 14, 7-30 n. Mañana se celebrará Consejo de ministros.

Los ministeriales comentan las frases que se atribuyen al señor Sagasta sobre la autonomía de la isla de Cuba, encontrándolas deficientes y oscuras. El tiempo ha mejorado. El canal de Panamá.—Huelga minera.—Libres! Madrid 14, 9-40 n. Telegrafían de Washington diciendo que se habla de un concierto entre Francia, Alemania y los Estados para la explotación del canal de Panamá. La huelga minera es aterradora. Un telegrama de París asegura que ha sido abolida la esclavitud en la colonia de Camboje. Lo de Creta.—Las fiestas en París Madrid 14, 9-55 n. Telegramas de Londres dicen que se reanuda la cuestión de Creta. Ha ocurrido un sangriento choque en Candia con las tropas últimamente desembarcadas. Telegrafían de París diciendo que las fiestas siguen celebrándose de modo esplendente. Ha resultado brillante la peregrinación de alsacianos y loreneses a los monumentos de Strasburgo, Juana de Arco y Gambetta. Algo de la guerra.—El empréstito filipino Madrid 14, 10-10 n. El ministro de la Guerra no tiene noticia oficial de la explosión que se dice ocurrida en la provincia de la Habana, y de la que se asegura ha sido víctima el batallón de Guadaluajara. Este opera en las inmediaciones de Jarruco. Hay buenísima impresión acerca del empréstito filipino. Es casi seguro que mañana quede cubierto. El «Cristóbal Colón».—Castelar Madrid 14, 10-25 n. Telegramas de Génova dicen que han terminado las pruebas de estabilidad del crucero Cristóbal Colón. Han asistido a ellas las comisiones técnicas italiana y española. Los resultados han sido satisfactorios. El señor Castelar ha marchado a San Sebastian.

De bienes de propios Madrid 14, 10-45 n. El Correo llama la atención sobre la liquidación de los bienes de propios en la provincia de Cáceres. Dice que en lugar de recibir los pueblos íntegros los intereses de las inscripciones, se queda buena parte en poder de los intermediarios. Los federales Madrid 15, 12-30 madrugada. (Urgente.) En el Círculo Federal se ha celebrado una velada para conmemorar la toma de la Bastilla. Han pronunciado discursos los señores Rubau-Donadeu, Palma, Latorre y Pi y Margall. Este último, después de declarar que la toma de la Bastilla era el más grande triunfo de la democracia, se ocupó de la cuestión de Cuba. Dijo, entre otras cosas, que a los comienzos de la guerra le llamaron filibustero porque defendía la autonomía, añadiendo que hoy la aceptan los liberales y camina hacia ella el gobierno. La guerra anterior—agregó—duró diez años para terminar con un pacto. La actual es mas fuerte y vigorosa, y acabando bien, habría de terminar del mismo modo. Negociéese cuanto antes ese pacto y evitaremos el gasto de sangre y de oro. Intentar terminarla por medio de las armas es absurdo. Si es tarde para el pacto, cuya oportunidad se ha desperdiciado, llevemos nuestra generosidad a conceder a los cubanos lo que desean. Mostrémosle partidario de la concesión de la autonomía a Filipinas, ó cuando menos, representación en las Cortes y demás derechos de que gozan los pueblos civilizados. De Cuba Madrid 15, 1-15 madrugada. (Urgente.) El general Weyler telegrafía desde Cienfuegos diciendo que desde el día 3 de Julio se han hecho al enemigo entre la trocha de Júcaro a Morón y la línea de Hanabana, 27 muertos, entre los cuales se asegura figuran el cabecilla Cervero, el titulado brigadier Contreras y el prefecto Caraballo. En los mismos períodos de tiempo y lugar se han hecho cinco prisioneros con armas, y se han cogido 138 caballos, tres botes de metralla y dos cureñas. En Manzanillo se han presentado once rebeldes y en Las Villas 48. Han sido recogidas 44 personas. Nosotros tuvimos un oficial y ocho soldados heridos. Los yankees en Marruecos Madrid 15, 1-55 madrugada. (Urgente.) Ha llegado a Gibraltar el crucero yankee San Francisco, que esperará allí instrucciones de su gobierno respecto al asunto de la reclamación a Marruecos. El crucero Raleigh visitará varios puertos de Marruecos para enterarse de si los súbditos yankees tienen motivos de nuevas reclamaciones. Las contribuciones.—Lance de honor Madrid 15, 2-15 madrugada. (Urgente.) Ha llegado a Barco de Valdeorras (Orense) una compañía de infantería para ayudar a la recaudación de las contribuciones. Los ánimos están muy excitados. Se ha hablado de una cuestión personal entre los señores barón de Sangarren y Vazquez Mella. Añádese que la cuestión fué provocada por el último de dichos caracterizados carlistas, y con motivo de asuntos relacionados con el partido.

Asegúrase que la cuestión se ha arreglado satisfactoriamente, habiéndose comunicado así al marqués de Cerralbo. La colonia francesa.—General a Cuba Madrid 15, 3 madrugada. (Urgente.) Los franceses residentes en esta corte han conmemorado la toma de la Bastilla con un banquete numeroso en el café de Francia. El local se hallaba adornado con banderas españolas y francesas entrelazadas, y con guirnaldas de flores. Ha reinado gran entusiasmo y se han pronunciado sentidos brindis por la prosperidad de Francia y de España. El orfeón madrileño cantó himnos nacionales franceses y españoles, y la jota, que fué repetida. Ha sido destinado a Cuba el general Ballesteros.

Telegramas de provincias

Donostiarra San Sebastian 14, 1-15 t. (Retrasado.) La reina ha firmado hoy un decreto de Hacienda dictando reglas para el percibo de las cantidades que los ayuntamientos deben abonar al Estado en concepto del 20 por 100 de propios y el 10 por 100 sobre el arbitrio de pesas y medidas. También ha firmado el nombramiento de dignidad de chantre de la catedral de León a favor del presbítero don Cipriano Fernández Robledo. Se ha concedido la gran cruz de San Hermenegildo al brigadier don Luis Blanco Hernandez, al capitán don Patricio Montojo y al capitán de navío don Manuel Dueñas. Se ha hecho merced del hábito de la Orden de Alcántara a favor de don Manuel Perez de Guzman, marqués de Jerez de los Caballeros. Los demás decretos firmados fueron los siguientes: Aprobando el nombre de Río de la Plata para el crucero regalado por los españoles residente en la República Argentina. Proponiendo para el mando del crucero Isla de Cuba al capitán de fragata don José Sidrach; para el del Marqués de la Ensenada al capitán de fragata don Pedro Peral, y para el del Alfonso XIII al capitán de navío don Luis Pavia. Autorizando al ministro de Marina para que confie a la sociedad «Forges et Chantiers du Méditerranée» la ejecución de las obras del acorazado Pelajo y la enajenación de sus calderas. Autorizando al mismo ministro para contratar con la sociedad «Le Cremot» los cañones y estopines necesarios para veinticinco cañones. El resto de la firma ha carecido de interés. En el ministerio de Estado se ha recibido una carta del presidente de la República de Chile dando el pésame a la reina por el fallecimiento de la duquesa de Montpensier, y otra invitando al gobierno de España con motivo de la Exposición Internacional que se ha de celebrar en el Estado de Nebraska en 1898.—Mena. Un suicidio.—Lo del depósito de Ultramar Barcelona 14, 1-30 t. (Retrasado.) Participan de Gracia que una mujer llamada Escolástica Bo Llovet se ha suicidado, causándose una herida en el cuello con un serrucho y ceserándosele después con una navaja de afeitar. El juez militar señor García Navarro ha tomado declaración a los funcionarios del depósito de Ultramar detenidos en las prisiones militares. Después de declarar se les levantó la comunicación.—Simó. El conflicto de la carne Barcelona 14, 1-40 t. (Retrasado.) En todos los pueblos agregados, a pesar de la promesa del ayuntamiento, se ha carecido de carne. Los abastecedores continúan negándose a suministrarla. La población permanece en actitud expectante. La guardia civil se ha apostado cerca de los mercados. En la mayoría de los pueblos se han agotado los huevos, el bacalao y otros comestibles.—Simó. Bilbaínas Bilbao 14, 3-30 t. (Retrasado.) Parte de las fuerzas de caballería del regimiento de Arlaban venidas a esta capital con motivo de la cuestión obrero-socialista, regresarán mañana a Vitoria. Aquí quedará el tercer escuadrón, al mando del capitán señor Torres Pando y de los tenientes. El escuadrón se relevará cada tres meses, entrando en combinación los cuatro regimientos que se encuentran en Pamplona, Burgos, Logroño y Vitoria. El viaje se hará por jornadas. El batallón de Estella ignórase cuando marchará. Mañana se relevará la compañía que está destacada en el fuerte de San Roque. —En la mina Malaespera ha ocurrido un desprendimiento de tierra, resultando muerto un obrero. —Sobre el término de Gualdacano ha descargado una fuerte tormenta de granizo, causando grandes perjuicios en las heredades.—Elchataberry. Colonia francesa Valencia 14, 5-15 t. (Retrasado.) En el consulado francés se ha reunido hoy la colonia francesa con motivo de la fiesta del 14 de Julio. La recepción ha durado dos horas. Ha habido calorosos vivas, mucho entusiasmo y un lunch espléndido.—Ocaña. Otro suicidio Barcelona 14, 5-30 t. (Retrasado.) El mayordomo del café Condal, don Alejandro Suez, natural de Logroño, se ha suicidado arrojándose desde un balcón de un segundo piso a la calle Barbaá. Falleció en el acto.—Simó.



cado á los pocos momentos, gracias á los auxilios que prestaron los vecinos de aquellas casas.

El empréstito de Filipinas

Table listing names and amounts for the Philippines loan, including Don Antonio Heller, Manuel Martínez de la Riva, etc.

Noticias taurinas

Copiamos de La Correspondencia de Valencia. Procedente de Sevilla, en cuya plaza de toros sufrió recientemente una cogida...

ningun espectáculo en el que figure como empresario el duque de la Roca. El domingo se inauguraron las obras de la nueva plaza de toros de Palma del Río...

El día 1.º de Agosto se lidiarán en la plaza de toros de Valencia una novillada de don Felipe de Pablo Romero ó de don José de la Cámara...

Puerto de Santa María

14 Julio de 1897. Ayer tarde se escapó un buey que iba conducido al matadero, recorriendo varias calles...

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio) Telegramas de Madrid

Una reclamación. Madrid 15, 8 m. El cónsul portugués de Monterrey (California) ha dirigido una reclamación enérgica por la destrucción del pabellón lusitano...

glateria y los Estados Unidos con motivo de las pesquerías del mar de Behring. Mac Kinley se opuso á la publicación de las cartas, que podrían causar un conflicto...

Lo que dice la prensa

Madrid 15, 9 m. El Nacional, juzgando las declaraciones del señor Sagasta, dice que están llamadas á producir daños. Con las reformas del señor Cánovas se consiguió la adhesión resultada de los autonomistas...

Signe Sagasta

Madrid 15, 9 m. El señor Sagasta, hablando anoche con sus íntimos, demostró la duda de los optimismos ministeriales respecto de la guerra...

Médicos á Cuba. Madrid 15, 1-15 t. (Urgente.) En el ministerio de la Guerra se ha verificado el sorteo para designar 12 médicos con destino á Cuba...

Consejo de ministros. Madrid 15, 2-30 t. (Urgente.) En la Huerta se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros. El señor Cánovas dice que ignora aun la fecha de su viaje al Norte...

El cabo quedó incomunicado. El juez de instrucción ha dado por terminado el sumario. Es probable que entienda en el asunto el juzgado militar.

Pájaro de enenta. Madrid 15, 9-55 m. Telegrafían de Huelva diciendo que los carabineros han capturado en la frontera á Enrique Calvo, que se había fugado de la cárcel de Zaragoza...

Comercio ilícito. Madrid 15, 10-15 m. Dicen de la Coruña que varios agiotistas de los billetes de Cuba se han presentado al jefe del depósito de Ultramar proponiéndole el cambio á plata al ámparo de la última real orden referente al asunto...

Insurrectos inservibles. Madrid 15, 12 t. Telegrafían de Jamaica diciendo que ha llegado á aquellas costas un bote conduciendo á doce insurrectos, procedentes de los restos de las partidas del Camagüey...

Noticias de Cuba. Madrid 15, 12-15 t. Un telegrama de la Habana dice que ha fallecido en aquella capital el teniente don Perfecto Guíjarro. Se ha presentado á indulto el cabecilla Oliva...

Sagasta de viaje. Madrid 15, 1 t. Segun anunció ayer, en el mixto de hoy ha marchado á Avila el señor Sagasta, siendo despedido en la estación por numerosos amigos...

Barcelonesas. Barcelona 15, 4 t. (Urgente.) Se ha conjurado el conflicto de la carne para el consumo en los pueblos agregados. Se ha retirado la benemérita que allí había sido destacada...

Bolsa de Madrid. Madrid 15, 4 t. (Urgente.) 4 por 100 interior . . . 64'60 4 por 100 fin de mes . . . 64'67 4 por 100 exterior . . . 80'65

EN LA CUARTA PLANA. Arte de llegar á viejo.—La salud de Verdi.—Noticias militares.—Sección amena.

Noticias regionales. El conserje del Círculo Primitivo de Montoro, Diego Jiménez Majuelos, atentó contra su propia vida, dentro del cementerio de aquella población...

Mac-Kinley en un conflicto. Madrid 15, 5 t. (Urgente.) De Nueva York telegrafían al Heraldo diciendo que un nuevo conflicto originado con motivo de la cuestión de las pesquerías de Behring, coloca en situación muy difícil á Mac-Kinley...

Desde Cayo Hueso. Madrid 15, 6 t. (Urgente.) Desde Cayo Hueso telegrafían al Heraldo diciendo que el general Bosch recibió la denuncia de que se encontraban en las estaciones de ferrocarriles cien bultos sin los requisitos que exige el bando de mercancías...

La Unión Constitucional. Madrid 15, 11-55 m. Telegramas de la Habana dicen que el periódico órgano del partido de la Unión Constitucional se defiende de los ataques de que éste es objeto y protesta de que se le atribuyan deseos de dominar en la isla...

Noticias de Cuba. Madrid 15, 12-15 t. Un telegrama de la Habana dice que ha fallecido en aquella capital el teniente don Perfecto Guíjarro. Se ha presentado á indulto el cabecilla Oliva...

Telegramas de provincias. Zaragoza 15, 2-30 t. El domingo llegará á esta capital el señor Moret. El lunes por la tarde se celebrará el anunciado meeting fusionista...

Del empréstito. Barcelona 15, 4-40 t. Del empréstito filipino se han suscrito en Barcelona hasta el medio día 180.877 obligaciones.

Bolsa de Madrid. Madrid 15, 4 t. (Urgente.) 4 por 100 interior . . . 64'60 4 por 100 fin de mes . . . 64'67 4 por 100 exterior . . . 80'65

EN LA CUARTA PLANA. Arte de llegar á viejo.—La salud de Verdi.—Noticias militares.—Sección amena.

Noticias regionales. El conserje del Círculo Primitivo de Montoro, Diego Jiménez Majuelos, atentó contra su propia vida, dentro del cementerio de aquella población...

Noticias regionales. El conserje del Círculo Primitivo de Montoro, Diego Jiménez Majuelos, atentó contra su propia vida, dentro del cementerio de aquella población...

